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發射天宮二號空間實驗室。昨日下午，執行發射

任務的長征二號FT2火箭已開始加注推進劑。天

宮二號空間實驗室發射後，將開展在軌測試並建

立自主運行模式，準備迎接神舟十一號載人飛船

的訪問。中國載人航天工程辦公室副主任武平昨

日在酒泉衛星發射中心稱，隨着天宮二號的發射

運行，中國載人航天開始進入空間應用發展的新

階段。
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貼心設計方便太空生活
■首次使用可展開的多功能
小平台，航天員可以在上
面寫字、吃飯、做科學實
驗，生活工作兩不誤。

■藍牙耳機和藍牙音響以便
通信。

■用地板取代了地毯。

■艙內燈光採用米黃色色
調，亮度可手動調節，每
個航天員亦配有床前燈。

■央視網

根據計劃，「天宮二號」在完成發射之後，將在太空完成三大任務：航
天員中期駐留、推進劑在軌補加，以及在軌維修技術試驗。這些核心

技術的攻關和儲備，將推動我國空間站建設進程更進一步發展。「天宮二
號」空間實驗室發射之後，將會有兩名航天員入住「天宮」。他們將在那
裡工作和生活30天，驗證航天員中期在軌駐留，這也是目前為止我國載人
飛行時間最長的一次任務。

14項空間試驗 歷屆最多
武平說，天宮二號將探索建立面向長期載人飛行的支持保障體系和運行
機制。天宮二號和神舟十一號載人飛行任務持續時間長，對任務支持和保
障能力提出了更高要求，通過這一階段的積極探索和任務實踐，將初步建
立起面向長期飛行任務的支持保障體系和機制，為空間站階段長期有人參
與開展應用和試驗奠定基礎、積累經驗。
據介紹，「天宮二號」是我國首個太空實驗室平台。而此前的「天宮一
號」則是「目標飛行器」。「天宮一號」當時的主要任務是突破交會對接
技術、組合體管控以及航天員中期駐留，這些都屬於先期技術驗證。而
「天宮二號」作為真正意義上的空間試驗室，將開展14項空間科學與應用
項目，是載人航天歷次任務中應用項目最多的一次。

可在軌維修 屬國內首創
能夠拿到登上「天宮二號」的「入場券」，這些實驗無疑都屬於當今世

界最前沿的探索領域，以及國際先進的應用新技術領域，一項屬於國際合
作聯合研究的項目，而另外兩項則需要航天員直接參與操作。其中，首次
進入太空的空間冷原子鐘，可以將航天器自主守時精度提高兩個數量級，
這對衛星定位導航等生產生活，以及引力波探測等空間科學研究都將產生
重大影響。
值得一提的是，「天宮二號」的系統設計是模塊化的，也就是說它出現

問題時可以快速更換和在軌維修，這在國內空間領域屬於首創。

天宮二號今晚發射
自主運行迎「神十一」航天員將駐留30天

香港文匯報訊 據中國政府網報道，國務院
總理李克強昨日主持召開國務院常務會議，部
署加快推進「互聯網+政務服務」，以深化政
府自身改革更大程度利企便民。會議指出，要
加強系統和信息安全防護能力，加大對涉及商
業秘密、個人隱私等重要數據保護力度。
會議一併指出，加快推進「互聯網+政務服

務」，是深化簡政放權、放管結合、優化服務
改革的關鍵之舉，有利於提高政府效率和透明
度，降低制度性交易成本，變「群眾跑腿」為
「信息跑路」、變「企業四處找」為「部門協
同辦」。
一要優化再造服務流程。各地區、各部門要
加快政務服務事項電子化和網絡化，推動智慧
城市建設。二要優化再造服務平台。依託政府
門戶網站，整合政務信息和服務平台，推進實
體政務大廳與網上服務平台融合，推動服務事
項跨地區遠程辦理、跨層級聯動辦理、跨部門
協同辦理，做到「單點登錄、全網通辦」。三
要打通數據壁壘，在2020年底前建成覆蓋全
國、一網辦理的「互聯網+政務服務」體系。
四要加強系統和信息安全防護能力，加大對涉
及商業秘密、個人隱私等重要數據保護力度。
五要加快清理不適應「互聯網+政務服務」的
各種規定，建立健全電子證照、電子公文、電
子簽章等標準規範，統一身份認證體系。
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香港文匯報訊（記者王玨 北京報道）十八屆中央紀委委
員、天津市委副書記王東峰昨日出任天津代市長；同日，
湖北省委副書記、政法委書記、常務副省長王曉東，出任
湖北代省長。至此，今年以來，內地已有13位省級政府一
把手易人。
王東峰今年58歲，早年仕途履歷一直在家鄉陝西。1998
年，他出任陝西省工商局局長，時年40歲成為正廳級幹
部。經過短期的中央黨校中青班學習後，王東峰於2001年
出任渭南市委副書記、市長，再由2003年初轉任銅川市委
書記。一年半後，他進京升任國家工商總局副局長且躋身
副部級，並在任該職近九年後，於2012年當選十八屆中央
紀委委員。2013年4月，王東峰接替升任天津市政協主席
的何立峰，出任天津市委副書記，今又補位落馬的天津市
原市長黃興國，成為天津代市長。
新任湖北代省長王曉東今年56歲，仕途歷經江西、貴

州、湖北三省，擁有超過15年的副省級任職經驗。2011年
12月，王曉東再度跨省履新，從貴州同崗轉任湖北省委常
委、常務副省長，2016年4月出任湖北省委副書記、政法
委書記，並繼續兼任常務副省長，一人身挑三職，直至升
任湖北代省長。

王東峰任天津代市長
王曉東任湖北代省長

「天宮二號」的發射並不
意味着中國即將擁有空間
站。空間站是指可供多名航
天員巡訪、長期工作和居住

生活的載人航天器。其中比較著名的包括前
蘇聯發射建造的禮炮系列空間站、和平號空
間站，以及由美俄歐日等共同建造的國際空
間站。而空間實驗室更像是空間站的前身，
是為發展空間站，從載人飛船過渡到載人航
天基礎設施的試驗性航天器。空間站建設是
中國載人航天工程戰略的第三步，計劃於
2020年左右建成，2022年全面運行，可在軌
運營10年以上，長期駐留3人，以進行較大
規模的空間應用。 ■央視網
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空間實驗室與空間站
■天宮二號已垂直轉運至發射區，準備擇機發射。 新華社

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）對於近期大陸赴

台人數大幅下降、台觀光業界舉行大遊行的情況，國台辦

新聞發言人馬曉光昨日回應稱，自今年5月以來，台灣當

局不承認「九二共識」，導致來之不易的兩岸和平發展局

面受損，其影響是多方面的，大陸居民赴台人數減少就是

其中一個反映。他提醒大家注意台旅遊業界受損癥結所

在，稱「解鈴還需繫鈴人」。

對於台灣觀光旅遊協會赴南京等大城
市爭取陸客的相關措施，馬曉光則

表示，顯然靠所謂的「推銷」是不能解
決根本問題的，並再次提醒「解鈴還需
繫鈴人」。

「台獨」必將徹底失敗
馬曉光再次強調，「台獨」是沒有出路
的，任何形式的「台獨」分裂行徑，都必將走
向徹底失敗，「在維護國家主權和領土完整
這一原則問題上，我們的態度始終如一。」
他指出，今年5月20日以來，民進黨

當局不承認「九二共識」、不認同兩岸
同屬「一中」，單方面破壞兩岸共同政
治基礎，導致兩岸制度化交往機制停
擺，持續8年的兩岸關係和平發展良好勢
頭和成果受到嚴重衝擊，兩岸同胞特別
是台灣民眾對兩岸關係前景感到擔憂。
他說：「堅持 『九二共識』，堅持體現
一個中國原則的共同政治基礎，繼續走
兩岸關係和平發展的正確道路，最符合

兩岸同胞的共同利益。」
蔡英文日前在金門呼籲兩岸從「小三

通」歷史經驗出發，堅持兩岸和平往來，
擱置爭議、求同存異、善意互動。對此，
馬曉光強調，「小三通」只是金門、馬祖
與福建沿海地區的往來，民進黨當局是在
台灣民眾強烈呼籲和金馬各界人士的積極
爭取下，迫於壓力而開放的。他稱，兩岸
雙方真正建立互信、良性對話，推動兩
岸實現全面直接雙向「三通」是2008年
以後的事情，而基礎是「九二共識」。

堅決反對達賴到台活動
發佈會上，有媒體詢問馬曉光如何看

待綠營「立委」邀請達賴訪台一事，他
回應稱，台灣某些勢力意欲與「藏獨」
勢力沆瀣一氣，蓄意製造事端，勢必對
兩岸關係造成嚴重影響，「眾所周知，
達賴一直披着宗教外衣進行分裂國家的
活動。我們堅決反對達賴以任何形式到
台灣活動。」

國台辦：解鈴還需繫鈴人
蔡當局不承認「九二共識」 台旅業受損癥結所在

香港文匯報訊 海基會昨日在台中舉行大陸台商秋節座談聯誼活
動，會前被媒體問及「九二共識」時，新任董事長田弘茂竟一度以
「那4個字」相稱迴避。台企聯總會長王屏生對當局避談「九二共
識」予以重炮批評，認為「台灣社會真的是有病」。
據中通社報道，媒體詢問田弘茂在就任當天發函海協會，函文並
未提及「九二共識」的問題，田弘茂說，「你提到那四個字的問
題」，都是老問題，至於「那四個字」的問題，需要透過更高層次
的決策與討論。
針對有媒體詢問，是否還有可能重提「九二共識」，是否只是時
間問題。田弘茂稱，海基會與海協會恢復正常化互動，打開目前僵
局，機會和可能性存在，各種方案都在研擬，海基會也會設法和對

岸溝通。
王屏生受訪時則炮轟蔡英文政府，「兩岸交流中斷就是卡在『九

二共識』」。他表示，大陸是全世界第二大經濟體，合作交流對台
灣絕對是有利的。

台企聯總會長轟「台灣有病」
王屏生直言，「九二共識」是個簡單的事情，一個中國的概念是非

常清楚的，為什麼不能講？他覺得很奇怪，「台灣社會真的是有病」。
海基會當天的聯誼會場安排300多個座位，扣除各部會人員，實

際出席台商人數不到200人，北京、上海、廣州等主要城市的台商
會長，都沒有出席。

田弘茂稱「那4個字」迴避「九二共識」

香港文匯報訊 民進黨當局的兩岸政策
影響陸客來台觀光，繼觀光業者日前上
街遊行後，藍營縣市首長也紛紛表態，
有意於明日赴北京見國台辦高層，爭取
陸客到有「九二共識」的縣市旅遊。
據中通社報道，南投縣長林明溱於

本月12日稱，他和新竹縣長邱鏡淳、
苗栗縣長徐耀昌等中國國民黨籍縣市

首長，與無黨籍的花蓮縣長傅崐萁、
金門縣長陳福海等6人，計劃明日赴大
陸，到北京和國台辦高層見面，爭取
大陸開放陸客來台，到有「九二共
識」的縣市觀光。
據悉，台灣「內政部」也正針對南

投、苗栗、新竹及花蓮等多位縣長赴
北京行程，進行審查中。

香港文匯報訊 「5·20」民進黨蔡英文上台
後，兩岸關係急凍，台灣旅遊觀光產業寒風陣
陣吹，現在不僅一般純觀光的陸客不來，連商
務旅客也受影響。台灣旅遊觀光飯店業者指
出，近年企業營運總部不斷遷往上海、香港等
地，加上大陸也積極舉辦消費電子展等影響，
今年以來，整體赴台商務旅客已大減20%，未
來還會繼續下滑。
據中通社報道，由台灣「中華國際會展協
會」舉辦的「夏季論壇」前日登場，六福旅遊
集團營運執行長莊豐如在論壇上指出，近年除
企業總部遷離台灣，影響商務旅客赴台外，大
陸近年積極舉辦消費電子展，明年展期與台灣
的台北電腦展相近，時間點相差不到1周，將
產生排擠效應，衝擊商務旅客赴台。
莊豐如表示，明年赴台的觀光旅客還會更
低，不僅純觀光的陸客，商務旅客也是。她盼
台灣當局或企業能多舉行大型國際會議，讓相
關業者赴台，也可帶動觀光業發展。
台北萬豪酒店常務董事劉恆昌表示，以近8

年時間來看，陸客赴台人數雖大增，但總體商
務旅客人數佔比不高，且還不斷流失。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報
道）國台辦發言人馬曉光昨日表示，
國共兩黨的平台運作和各層級的交流
互動，為推進兩黨關係和兩岸關係和
平發展發揮了重要作用，此平台未來
將會進一步與時俱進，以更加貼近台
灣民眾，更加契合兩岸民眾需求的新
面目呈現出來。對於媒體十分關心的
「兩岸兩會溝通機制何時會有新進
展」的問題，他則稱，海基會繞不過
「九二共識」。
馬曉光稱，新的形勢下，該平台可

以為保持兩岸關係發展的正確方向繼
續發揮積極作用，「我們對此高度重
視」。2005年4月29日，國共兩黨領
導人共同發佈了「兩岸和平發展共同
願景」，在這份文件中就已提出，
「促進兩岸終止敵對狀態，達成和平
協議」。

海基會繞不過「九二共識」
對於台灣海基會向大陸來函通報人

事變動，但函件中並未提到「九二共
識」的相關內容。對此，馬曉光回應
稱，顯然這裡面沒有通關密語。他再
次強調，「九二共識」是繞不過去
的，只有台灣當局正式授權海基會向
海協會確認堅持「九二共識」這一體
現一個中國原則的政治基礎，兩會的
協商和聯繫機制才能夠得以延續。

藍營縣市首長擬赴京爭陸客藍營縣市首長擬赴京爭陸客
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商務客赴台劇減兩成

■■田弘茂稱田弘茂稱「「那那44個字個字」」迴避迴避
「「九二共識九二共識」。」。圖為他出席大圖為他出席大
陸台商秋節座談會陸台商秋節座談會。。 中央社中央社

■■國台辦新聞發言人馬曉光提及國台辦新聞發言人馬曉光提及
台旅遊業界受損癥結台旅遊業界受損癥結，，稱稱「「解鈴解鈴
還需繫鈴人還需繫鈴人」。」。 中新社中新社


